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Editorial  

Ao longo do ano, cada mês ou conjunto de meses tem as suas marcas. Assim como janeiro/fevereiro são os 
meses de férias, o mês de julho, além de recesso escolar, para nós na OGA é o período de preparação para a 
realização do encontro de representantes sinodais. E como estamos em pleno inverno, os Estados do RS e 
SC foram atingidos por fortes e prolongadas chuvas que provocaram muita destruição e deixaram muitas 
pessoas desabrigadas. Sem dúvida alguma, fortes e prolongadas chuvas sempre trarão conseqüências 
desagradáveis e deixarão pessoas desabrigadas. Mas essa realidade não deixa de ser um questionamento 
para a população e para as autoridades num duplo sentido: não edificar nem permitir que se edifiquem 
moradias em espaços onde se sabe que serão alagados. Por outro lado, o que é feito pelas autoridades em 
termos de prevenção para evitar que os alagamentos assumam tamanhas proporções? 

Em meio a essas tragédias percebe-se, ao mesmo tempo, a solidariedade das pessoas em prol de quem 
muito ou tudo perdeu. Sem a ajuda solidária a vida humana seria impossível. Não só nas grandes tragédias, 
mas também nos pequenos gestos de apoio a quem necessita de ajuda. A OGA é testemunha dessa 
verdade, porque ela vive do apoio solidário de muitas pessoas para poder oferecer apoio solidário para 
quem necessita. 

Martin Volkmann 

 

Reunião Diretoria 

No dia 15 de julho, esteve reunida a Diretoria da OGA para a segunda reunião ordinária do ano. Além de 
questões de rotina sobre o andamento dos trabalhos, o assunto principal foi a análise de projetos que 
deram entrada. Não foram tantos desta vez, sendo que dois inclusive foram aprovados para serem 
contemplados por IECLB-Selos: Instituição de Educação Infantil e Assistência Social Eugênia Conte, de Porto 
Alegre, para a elaboração do PPCI (plano de prevenção e combate a incêndio) e Associação Luterana Alvo, 
de Rio Claro, para aquisição de máquinas de costura para os cursos de corte e costura. Os demais projetos 
aprovados foram: 

Ponto de Pregação Alto Paraíso, Paróquia Ariquemes/RO – para conclusão da construção da igreja; 

Comunidade de Gurupi/TO – para adaptação do centro comunitário para moradia; 

Comunidade de Micuim, Paróquia de Horizontina/RS – para reforma e pintura da igreja; 

Comunidade Vila Lothhammer, Paróquia Litoral Norte em Capão da Canoa/RS – para reforma do salão 
comunitário. 

Outro assunto que ocupou a reflexão da Diretoria e que também foi levado para a assembleia da OGA foi a 
continuidade de IECLB-Selos. Como já foi informado na edição nº 18 de março 2015, o Sr. Dieter Fertsch 
pretende deixar a coordenação desse trabalho em julho de 2017, quando completa 90 anos. Estamos à 
procura de quem possa dar continuidade a esse belo e valioso trabalho. Quem pode nos ajudar? 
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Encontro de representantes sinodais 

Nos dias 16 e 17 de julho, no Centro de Eventos da Casa Matriz em São Leopoldo, realizou-se o encontro 
nacional de representantes sinodais da OGA. Com exceção do Sínodo Mato Grosso, cuja representante 
estava impedida de vir, todos os demais Sínodos estiveram representados, junto com os/as integrantes da 
Diretoria e Secretaria Executiva, além do Secretário de Missão. Representando o “consórcio missionário” 
entre OGA, OASE, LELUT e JE junto com a Secretaria de Missão, participaram o representante da LELUT e a 
da OASE. Entre os representantes sinodais, a maioria havia sido nomeada para um novo período (2015 a 
2018), mas algumas pessoas estavam participando pela primeira vez. O ambiente da reunião, a 
programação em geral, a acolhida por todo o grupo fez com que houve um clima muito agradável de 
trabalho e de integração entre todos/as, de maneira que saímos todos/as nós mais fortalecidos/as e 
comprometidos/as com a causa da OGA. 

O encontro se dividiu em duas partes. Num primeiro momento, no dia 16, tivemos o seminário de formação 
sobre o tema comunicação, no qual fomos assessorados pelos P. Jaime Jung, P. João Artur Müller da Silva e 
pelo Bal. Teologia Paulo Eduardo Siebra Andrade. Na parte da manhã, tivemos as palestras do P. Jaime: 
“Chamados para comunicar – estímulos para a OGA a partir do tema do ano da IECLB” e do Bal. Paulo: “A 
OGA e as mídias sociais”. À tarde, P. Jaime e P. João Artur coordenaram o trabalho em grupos em que fomos 
motivados/as e desafiados/as a pensar formas de aperfeiçoar a comunicação interna da OGA e da OGA para 
com as comunidades da IECLB. 

No dia 17, ocorreu a assembleia com ênfase nos relatórios da Diretoria e de cada representante sinodal, 
bem como na avaliação das diferentes atividades e ênfases do trabalho da OGA: materiais, Ação 
Confirmandos, IECLB-Selos. Além disso, em combinação com o tema do seminário, se projetou também a 
continuidade do trabalho. 

 

Ser representante sinodal da OGA é algo de muita responsabilidade, e com muita alegria 

assumi esta função neste ano. 

Há alguns dias estive representando o Sínodo Uruguai na primeira reunião de representantes 

sinodais, a qual achei muito gratificante e produtiva. 

Retornei para a minha paróquia, animada para contagiar outras pessoas a se apaixonarem pela 

OGA, a abraçarem a causa e incentivarem às campanhas que a OGA tem para arrecadar 

fundos (venda de materiais, doações, ofertas, ação confirmandos...) estes que, com muita 

alegria e dedicação, tem sido recebidos pelas comunidades da IECLB Brasil afora. 
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É uma satisfação poder contribuir para uma causa maior, motivar pessoas para contribuirem 

com os projetos da OGA, auxiliando assim muitas comunidades da nossa igreja. 

Pa. Ettiene Cibele Mittanck 

Pastora da Paróquia de Iraí 

Sínodo Uruguai 

 

Ação Confirmandos/na Trilha da Solidariedade 

SEMINÁRIO DE PREPARANDOS E CONFIRMANDOS EM CACHOEIRA DO SUL/RS 

A Paróquia de Cachoeira do Sul realizou nos dias 29 e 30 de Maio de 2015 o Seminário dos Preparandos e 
Confirmandos. As atividades tiveram início na sexta-feira, às 19h30min, com uma palestra sobre o tema 
Família. Na sequência, houve a distribuição das tarefas aos quatro grupos em que foram divididos 
preparandos, confirmandos e seus pais e/ou familiares. Cada grupo recebeu um tema, o qual deveria ser 
trabalhado durante as atividades do seminário. Foram eles: Crianças abandonadas, Inclusão Social, Família e 
Bullying.  

Os trabalhos se iniciaram ainda pela noite, dando início às tarefas propostas, as quais exigiam escrever uma 
música, uma oração e montar uma peça de teatro, dentre outras. Às 23h30min houve o toque de recolher.  

As atividades reiniciaram logo cedo no sábado. Tão 
logo foi servido o café, as equipes já recomeçaram a 
trabalhar nos ajustes finais de suas apresentações. 
Ainda na parte da manhã, tiveram músicas e teatros 
com a participação de todos os grupos. Houve muita 
diversão, desde o ensaio até o cumprimento das 
etapas. 

Parentes, amigos e familiares dos preparandos e 
confirmandos chegaram para o almoço em 
comunidade. 

Como últimas atividades a serem desenvolvidas, houve 
a apresentação de um convidado por grupo para falar sobre seu respectivo tema à comunidade e aos 
participantes do Seminário.  

Foram trazidas pessoas confirmadas 10 e 20 anos 
atrás, as quais falaram sobre sua trajetória no Ensino 
Confirmatório e, principalmente, sobre os 
ensinamentos que lhes foram repassados nesta 
vivência.  

Às 16h foi feito o encerramento do Seminário, com 
orações de alunos, sendo finalizado com um Pai Nosso, 
com todos os presentes envoltos num círculo, de mãos 
dadas.        

Taís Schmidt Bordignon, mãe da preparanda Sofia Bordignon Lemos. 
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Projetos 

Associação Beneficente Pella Bethânia: 

a) Inauguração Centro de Convivência 

Na oportunidade do 8º Dia Sinodal da Igreja do Sínodo 
Vale do Taquari, no dia 24 de maio p.p., que reuniu 
1.700 pessoas na Associação Beneficente Pella 
Bethânia, aconteceu também o momento importante 
da inauguração do Centro de Convivência da Pella 
Bethânia. Este centro se concentra num prédio que foi 
reformado e ampliado no ano de 1967. Com o 
fechamento do setor das crianças, em parte deste 
prédio começaram a funcionar algumas oficinas, até 
que a estrutura física se tornou tão precária que foi 
necessário interditar a metade desta construção. 

As oficinas com os residentes não terminaram com o prédio interditado. O projeto terapêutico-pedagógico 
Convivendo e Aprendendo com Alegria teve sempre mais adeptos e eram 
necessárias verbas para contratar mais profissionais e reformar o prédio. 
Foi assim que, em conversa com o secretário da OGA no Brasil, pastor 
Martin Volkmann, este animou para enviar um projeto para o Jahresprojekt 
da Frauenarbeit da GAW 2013, em Leipzig – Alemanha. O projeto foi 
aprovado pela Diretoria da Frauenarbeit e diferentes grupos de mulheres 
da Alemanha captaram recursos em 2013. Em junho de 2014 tivemos a 
grata satisfação de recebermos R$ 32.088,00. Com este dinheiro tivemos a 
possibilidade de manter o projeto e iniciar a reforma. Como o custo de 
toda a reforma passou longe de R$ 100 mil, buscaram-se outros doadores. 
A OASE dos Sínodos Vale do Taquari e Sínodo Centro Campanha Sul e a 
OASE nacional doou valores significativos. Várias pessoas da IECLB fizeram 
contribuições espontâneas e empresas doaram através do Fundo do Idoso. 
É impossível mencionar quem tudo contribuiu para este projeto. Mas 
agradecemos, em especial, ao secretário da OGA através de quem 
mencionamos a Gustav Adolf Werk – Obra Gustavo da Adolfo da Alemanha, 
que sempre de novo ajuda a nossa instituição e acredita em nosso projeto. 

O Centro de Convivência será um espaço para as atividades terapêutico-pedagógicas. Diariamente 
acontecerão atividades com os residentes como artesanato, informática, jogos, leitura e escrita, cultura 
religiosa, contação de história, preconizando o convívio, a cultura, o ensino, a aprendizagem, a troca de 
saberes, a criatividade, a autonomia e a comunhão. 

b) Restauração da Igreja da Gratidão 

O projeto “Em Gratidão ao Passado, Presente e Futuro”, que teve como objetivo a restauração da Igreja da 

Gratidão, foi de grande importância para a Associação Beneficente Pella Bethânia. Todos os 187 residentes e 

127 funcionários da Pella Bethânia estão muito felizes por agora poderem celebrar numa igreja 

aconchegante e sem riscos de destruição maior.  
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Já há alguns anos via-se a necessidade da reforma da igreja devido 

a deterioração de paredes, madeiramento com cupim e algumas 

infiltrações no telhado. No entanto, como a instituição tem muitos 

prédios e os lares onde moram as pessoas estavam tão ruins ou 

piores que a igreja, foi-se dando prioridade às demais 

dependências.  

Por conhecer o apoio que a GAW dá às comunidades e instituições 

para reforma de igrejas, logo buscou-se essa possibilidade, visto 

que não se teria condições próprias para arrecadar o valor 

necessário para a reforma. E o pedido foi feito num tempo 

oportuno, visto que em novembro de 2014 um temporal atingiu a 

instituição e destruiu muitos telhados, inclusive acabou com 

telhado da igreja, arrancou árvores ao lado dos túmulos do 

cemitério, arrancou postes de luz e destruiu por completo vários 

galpões da agropecuária.  

A igreja teve que ser interditada e os cultos passaram a ser realizados no 

auditório. Por sorte o altar e o púlpito, que já tinham sido restaurados em 

outubro de 2014, ficaram protegidos do temporal.  

Logo após a confirmação do recebimento da verba do Projeto enviado para a 

GAW, fez-se novo orçamento e iniciou-se a reforma. Um grupo grande iniciou 

as obras para que ela estivesse praticamente pronta até o dia 24 de maio 

quando aconteceu o 8º Dia da Igreja do Sínodo Vale do Taquari na Associação 

Beneficente Pella Bethânia. Em torno de 1700 pessoas das comunidades do 

Sínodo puderam admirar a transformação da igreja, que ficou muito bonita. 

No culto de Ação de Graças, no dia 27 de junho, com a presença do Pastor 

Sinodal Gilciney Tetzner, foi feita a bênção especial de reinauguração. Todos 

os participantes deram graças a Deus e lembraram dos doadores, 

principalmente da GAW, pela ajuda nesta restauração. 

 

Comunidade de Boa Vista/RR 

Em dezembro de 2014, a Comunidade de Boa Vista/RR encaminhou um pedido de ajuda para aquisição de 

equipamento de som para seu local de culto. O “grupo de amigos do P. Geraldo” de Santa Catarina aceitou o 

desafio de apoiar esse projeto. Em inícios de maio, a liderança da Comunidade encaminhou essa mensagem 

para os doadores: 

"Caro Dr. Laurinho, 

Informamos que adquirimos o som para a Comunidade e que o mesmo já foi instalado. Para comprovação, 

enviamos em anexo cópias da Nota Fiscal, Recibo de pagamento da entrada, boletos restantes a serem 

pagos e algumas fotos.” 
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Comunidade Paz, Paróquia dos Migrantes, Cacoal/RO 

 

“Grandes coisas fez o Senhor por nós, por isso estamos alegre” Sl 126.3. 

 

É por meio deste versículo que expressamos nossa gratidão a Deus por ter proporcionado a nós grandes 

coisas. Nos alegramos sobremaneira com o auxílio que recebemos de vocês, com o qual reformamos o 

templo de nossa comunidade. Todos os membros 

agradecem grandemente, inclusive no culto de Ação 

de Graças que aconteceu em junho foi um dos motivos 

que colocamos em oração – a gratidão pelo que Deus 

fez por nós através da OGA, mas também o pedido de 

que o Senhor continue a abençoar esta obra 

grandemente. Inclusive parte da nossa oferta de Ação 

de Graças paroquial será destinada à OGA. 

Grandes coisas fez o Senhor por nós, por isso nos 

alegramos e agradecemos. Obrigado! 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rua Sinodal, nº 50 – 93030-225 – São Leopoldo – RS 

Fone: (51) 3589-1098 – E-mail: ogaieclb@luteranos.com.br 

Na internet: www.luteranos.com.br/oga 

 

Você está recebendo este Boletim por estar cadastrado em nosso Banco de Dados.  

Caso não queira mais receber este Boletim, por favor, clique aqui.  

Caso desejar alterar ou incluir novo endereço de e-mail para receber este Boletim, clique aqui. 
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